



Appel à contributions pour le congrès agricole 2025

La terre en tant qu'être vivant

Lors du prochain congrès agricole, nous voulons nous tourner vers l'avenir de l'impulsion biodynamique. Il s'agit du troisième congrès de la trilogie qui a débuté en 2023 par un congrès rétrospectif et qui nous a conduits aux contenus profonds du Cours aux agriculteurs lors du congrès anniversaire de 2024. Nous ouvrons maintenant le regard vers l'avenir avec le thème « La Terre en tant qu'être vivant ».

La question de l'avenir découle du congrès du jubilé avec son accent sur la profondeur de l'impulsion biodynamique qui nous a conduits à l'organisme de la ferme, au lieu terrestre individuel où le cosmos, la terre et l'homme se relie dans l'agriculture.

Lors du congrès à venir, nous voulons élargir le regard du lieu terrestre individuel à la terre dans son ensemble. L'organisme agricole devient alors la terre en tant qu'organisme vivant, en tant qu'être vivant.

Ainsi, le lieu terrestre individuel donne accès à une vie terrestre globale, à une expérience commune du vivant : Lorsque je pulvérise une préparation biodynamique au lever du soleil, je peux vivre la respiration de la terre avec le ciel. Ou comment le monde végétal forme une peau vivante qui se transforme au fil des saisons. Ces perceptions nous font sortir de la pensée rationnelle abstraite et nous amènent à une compréhension vivante de la réalité, qui a lieu à un autre niveau. Puis-je faire l'expérience de la terre en tant qu'être vivant ? Puis-je la penser comme un être vivant ? Puis-je me relier à son geste de vitalité pour collaborer avec elle d'une manière nouvelle ? Telles sont les questions qui devront nous guider lors du prochain congrès.

Le travail avec le vivant porte une signature michaélique que nous retrouvons dans la lettre de Michaël actuelle : la descente de la conscience humaine vers l'intelligence ahrimanienne et la remontée par l'élaboration de la vivification dans la pensée, à laquelle Michaël nous renvoie. Ainsi, l'élaboration de la vivification dans la pensée et la perception devient un moyen de préparation à l'avenir, de résilience et d'espoir. Ce lien entre le travail avec les forces du vivant, la pensée vivifiée et l'avenir de la biodynamie paraît aujourd'hui d'une grande importance, maintenant que l'impulsion biodynamique entre dans son deuxième siècle.

Les sept processus de vie comme base du congrès

Pour percevoir la terre en tant qu'être vivant, nous nous servons d'abord de nos sens, qui nous relient au monde extérieur. La vie s'écoule à travers toutes les expériences sensorielles - la vue, l'ouïe, le toucher - et elle se différencie en différents processus. Rudolf Steiner a attiré notre attention sur le sens de vie, grâce auquel nous percevons notre propre état de vie. Mais la vie est également différenciée en nous-mêmes. C'est la vie elle-même, qui nous traverse, qui nous permet de percevoir la terre comme un être vivant.

Avec les sept processus de vie, Rudolf Steiner a donné une approche pour comprendre ce qui est vivant. Nous retrouvons les sept processus - respirer, chauffer, digérer, individualiser, maintenir, croître, reproduire - dans tous les domaines qui se consacrent au vivant - dans l'agriculture, la médecine, la pédagogie, le social. Dans les trois premiers processus, quelque chose est absorbé de l'extérieur, dans le quatrième processus d'individualisation ou de séparation, ce qui est absorbé est transformé. Dans les trois derniers processus, des forces internes sont mobilisées à partir de ce qui a été transformé, qui produisent à leur tour quelque chose de nouveau.

Nous pouvons observer les processus de vie sur nous-mêmes - dans le physique-éthérique, le psychique et le spirituel - et nous pouvons les appliquer dans un deuxième temps à l'organisme agricole. Dans un troisième temps, nous pouvons en tirer une compréhension profonde de la terre en tant qu'être vivant. Dans cette triple étape, la trilogie des trois congrès resplendit à nouveau - le personnel-biographique comme rétrospective, l'organisme agricole comme lieu terrestre individuel, la terre vivante comme regard sur l'avenir.

Invitation à la collaboration

Les contributions au prochain congrès doivent être une invitation à se préoccuper du vivant. Nous voulons essayer de rendre les processus de vie triplement vivables et parcourables - dans la communauté du congrès par les conférences, en petites communautés par des groupes de travail, et individuellement par un processus d'individualisation. Les formats du congrès sont expliqués plus en détail ci-dessous. Si le thème du congrès vous interpelle, nous vous invitons à soumettre une proposition de contribution. Nous nous réjouissons d'avoir de vos nouvelles.

Avec des salutations cordiales de Dornach



Ueli Hurter
Sektion für Landwirtschaft
Vorstand am Goetheanum



Eduardo Rincon
Sektion für Landwirtschaft



Kalle Hübner
Tagungsmanagement

Formats de réunions

Groupe de travail du matin

Les groupes de travail du matin, d'une durée de 3 jours, doivent inviter les participants à prendre conscience des sept processus de vie et à les parcourir à partir d'un thème. Le premier jour est consacré aux trois premiers processus (de l'extérieur vers l'intérieur), le deuxième jour au quatrième processus (individualisation) et le troisième jour aux trois derniers processus (de l'intérieur vers l'extérieur). Les processus de vie peuvent également être pris comme une base de travail ou de connaissance si le thème n'est pas orienté sur les sept processus de vie eux-mêmes. Horaires : de 10h45 à 12h30.

Groupe de travail de l'après-midi

Les groupes de travail de l'après-midi, d'une durée de 3 jours, sont ouverts à tous les thèmes. Ils servent à l'élaboration commune d'un thème libre et doivent contenir un élément artistique ou méditatif, comme par exemple la peinture, l'eurythmie, la musique, la parole, la méditation, des exercices de perception ou la phénoménologie. L'intention de ces groupes de travail est de travailler avec les forces du vivant au niveau de la perception ou de la création. Les groupes de travail de l'après-midi remplacent les cours artistiques et les open spaces proposés lors des congrès précédents. Horaires : de 14h00 à 15h30.

Représentation pendant la pause de l'après-midi

Pendant la grande pause de l'après-midi, nous voulons ouvrir le Goetheanum à des représentations auxquelles les participants au congrès peuvent participer sans inscription. Il peut s'agir d'une représentation (musique, folklore, danse, langage, théâtre) ou d'un autre format artistique, ou encore d'une discussion interactive avec un groupe. Les représentations sont ouvertes à tous les thèmes, elles doivent refléter la diversité et la force d'initiative du mouvement biodynamique mondial lors du congrès. Horaires : de 15h30 à 16h30.

Conférence ou contribution de panel en séance plénière

Si vous souhaitez faire une présentation individuelle ou une contribution dans le cadre d'un panel de discussion, nous serions heureux de recevoir votre proposition de thème.

Soumettre une proposition

Propositions de contribution

Les propositions peuvent être soumises sur le site web du congrès : **www.agriculture-conference.org**.
Lors de la soumission, les souhaits d'aménagement de la salle et le matériel nécessaire seront également demandés. Ces informations nous aident à planifier et à mettre à disposition des ressources à l'avance.

Dates

Date limite de soumission des propositions de contribution : **31 juillet 2024**

Congrès agricole : du 5 au 8 février 2025 au Goetheanum.

Rencontre des spécialistes et des groupes professionnels : 4 et 5 février 2025 au Goetheanum.

Thème annuel

Le thème de l'année 2024/25 est « la Terre en tant qu'être vivant ». Une description détaillée du thème annuel est disponible sur le site Internet du congrès.

Lettre de Michaël

La lettre de Michaël suivante fait partie du thème annuel actuel : « La mission de Michaël dans la sphère d'Ahriman » avec les trois principes directeurs n° 106 à 108. Extrait de : Rudolf Steiner, Principes directeurs anthroposophiques (GA 26).